

Plouharnel cueille sa **4e fleur**



Le site dit « jardin de papy », Marcel Le Moing, au pied de la chapelle Notre Dame des Fleurs, est régulièrement distingué, notamment par un jury régional en 2016. Il a désormais sa page Facebook : Lejardindepapy.

Le comité national des villes et villages fleuris (CNVVF) vient d'attribuer sa 4e fleur à la commune, distinction prestigieuse attribuée à seulement 15 villes Françaises cette année.

C'est officiel, la commune vient d'obtenir sa 4^e fleur. Seules 15 villes Françaises ont obtenu le label cette année, dont quatre bretonnes, et deux morbihannaises : Plouharnel (56), Missiriac (56), Roscoff (29), Pleudihen-sur-Rance (22), Auch (32), Calais (62), Changé (53), Divonne-les-Bains (01), Douai (59), La Roche-sur-Yon (85), Longueville (80), Lyon (69), Sainte-Gemmes-sur-Loire (49), Thionville (57), et Vaux-Villaine (08).

Un jury national

Le 26 juillet dernier, un jury national, sur proposition d'un jury régional, s'est déplacé sur la commune, afin d'évaluer la possibilité d'obtention de cette quatrième fleur. Ce jury était constitué de Martine Le Sage, présidente du Comité national des villes et villages fleuris (CNVVF), Franck Roturier, directeur des espaces verts de Menton (06), Zoé Cavallin, chargée de mission au CNVVF, et Stéphane David, du Conseil d'architecture, d'urbanisme et de l'environnement (CAUE) du Puy-de-Dôme.

Plouharnel rejoint les 249 communes françaises désormais détentrices du précieux label. « **L'obtention de la quatrième fleur s'inscrit dans une démarche esthétique, mais surtout humaine** », avait déclaré la présidente du CNVVF, lors de son passage. Et d'ajouter : « **Plouharnel est un territoire multiple où l'implication de la population est**

très forte. » Obtenue en 2006, la première fleur a été suivie d'une deuxième en 2008, puis d'une troisième en 2013.

« Une œuvre collégiale »

Gérard Pierre, maire, actuellement au congrès des maires de France, souligne une œuvre collégiale : « **C'est la concrétisation d'une solidarité communale qui récompense le travail de tous. Certains communs de villages sont entièrement entretenus par des particuliers et des associations travaillant main dans la main. Le Jardin de papy, entretenu par Marcel Le Moing, l'illustre. La dimension humaine de la commune, soulignée par le jury, a été capitale.** »

Gérard Pierre sera présent aux assises du label Villes et villages fleuris, à Troyes, jeudi 30 novembre, et dimanche 1^{er} décembre.